
海鸥卫浴推股权激励

考核参照行业平均水平

海鸥卫浴 （

002084

） 今日披露

股权激励计划。 公司拟授予激励对

象的股票期权涉及的标的股票数量

不超过

1447.06

万股， 占公司总股

本的

4.31%

。 股票来源为公司向激

励对象定向发行的普通股。

本期股权激励计划受益人包

括董事高大勇在内的

103

名员工。

值得注意的是， 海鸥卫浴此次股

票期权激励计划的实施条件， 参

考与公司业务存在可比性的行业

上市公司来设定， 并设定了详细

的比较数据。

激励计划设定的行权价格为

5.67

元

/

股， 节前最后一个交易日

公司股价报收

5.21

元。 股权激励

计划的有效期为

5

年， 限制期

1

年， 激励对象在授权日之后的第

2

年开始分

3

年匀速行权， 每年可行

权数量分别为授予期权总量的

33%

、

33%

与

34%

。

实施激励计划需要达到的业绩

考核条件为： 按照经审计后的净利

润扣除非经常性损益后的数值计

算， 授权日前一会计年度比起上一

会计年度， 净利润的增长率不低于

行业前三年的平均增长率， 即

2012

年、

2013

年和

2014

年， 公司

经审计后的净利润扣除非经常性损

益后， 同比上年增长超过

8%

， 且

不低于行业平均水平； 加权平均净

资产收益率不低于

6%

， 且不低于

行业平均水平。

(

文泰

)
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城投控股

4.43

亿

竞得地产公司股权

证券时报记者 董宇明

城投控股 （

600649

） 今日公告， 公司下属

全资子公司上海城投置地 （集团） 有限公司已

于

9

月

29

日通过竞购方式获得上海其越置业

有限公司

100%

股权， 成交价约为

4.43

亿元。

据悉， 今年

8

月， 上海城投资产经营有限

公司通过上海联合产权交易所公开挂牌转让其

越置业

100%

股权， 挂牌评估价约为

4.17

亿

元。 其越置业是专为开发闸北区

350

街坊

1

丘

普通商品房地块而成立的项目公司。 该项目位

于闸北彭浦社区， 土地面积约

1.6

万平方米，

规划用途为普通商品房， 总建筑面积约

4

万平

方米 （地上）， 建筑容积率为

2.5

。

友阿股份

国庆黄金周销售超

2

亿

证券时报记者 文星明

友阿股份 （

002277

） 今年的国庆黄金周成

色十足。 国庆

7

天假期， 友阿股份总销售额超

过

2

亿元， 同比去年增长

40%

以上。

据悉， 除节日效应和消费升级等外部因素

带动外， 友阿股份旗下各门店节前完成了升级

大调整， 是促使黄金周销售火爆的一大内因。

在长达

7

天的国庆黄金周里， 市民们充分体验

到了它们的变化。 各门店除引进了更多受消费

者欢迎的时尚优质品牌外， 还进驻了多项配套

餐饮、 娱乐休闲项目。 经过调整后的友阿股份

旗下各门店区域品牌功能更加明晰， 给人耳目

一新的感受。

另外， 友阿股份旗下的友阿奥特莱斯集休

闲、 娱乐、 餐饮、 购物、 景观于一体， 以新型

的商业模式， 吸引不少市民前来购物消费。 国

庆期间， 友阿奥特莱斯每日平均销售额近

300

万元， 每日人流量始终保持在

3

到

5

万人。

兖州煤业收购加拿大

19

项钾矿探矿权获批

证券时报记者 卢青

兖州煤业 （

600188

） 的国际化

战略取得了新进展。 据公告， 兖州

煤业通过加拿大附属公司兖煤加拿

大资源有限公司出资

2.6

亿美元，

收购加拿大萨斯喀彻温省

19

项钾

矿资源探矿权的事项， 已获得两国

政府相关监管部门审批， 矿权转让

登记程序已于

9

月

30

日全部完成。

据悉， 标的矿权覆盖土地面积

共计约

5363.8

平方公里， 全部位

于加拿大萨斯喀彻温省。 据初步勘

探信息， 预计矿权地区含有丰富的

钾矿资源赋存， 但需在交易后进行

深入勘探工作， 才能按照国际公认

报告标准得到正式资源评估结果。

在谈到这项交易时， 兖州煤业

董事长李位民表示： “公司一直致

力于在国内外市场寻找多样的商业

发展机遇。 这项交易是经过认真的

投资风险和潜在收益评估后进行

的， 反映了公司扩张国际业务范

围、 完成资源类交易从而提高盈利

能力、 提升股东回报的努力。”

兖州煤业副总经理、 董事会秘

书张宝才谈到， 公司收购加拿大的

钾肥探矿权主要基于几大动因。 首

先， 加拿大和澳大利亚一样， 是世

界上为数不多的政治环境稳定、 法

制健全、 市场化成熟程度较高的资

源性大国， 因此公司首选这两个国

家作为自己的海外发展基地。 继在

澳大利亚初步建立煤炭业务发展基

地后， 公司又在加拿大注册设立了公

司， 作为未来资源开发的平台。

其次， 钾矿资源是全球性稀缺资

源， 加拿大萨斯喀彻温省的钾矿资源

量占到全球的一半以上， 萨省政府共

划分了

180

个区块的钾矿资源探矿

权。

2006

年以来， 所有区块已先后

被加拿大钾肥公司、 西部钾肥、 第一

钾肥、 必和必拓、 俄罗斯阿康公司、

力拓以及淡水河谷等瓜分完毕， 获取

钾矿资源的难度越来越大。 此次拟收

购的钾矿许可区块相对集中， 面积

大、 品位高、 储量丰富、 赋存稳定。

有资质的专业机构初步估算总潜在资

源量巨大， 公司工程师专业组保守预

计不会低于

397

亿吨， 潜在经济效益

颇丰。

再次， 钾肥资源开采既属于采掘

类行业， 也属于化工行业， 兖煤加拿

大资源公司投资钾矿资源， 既可发

挥兖州煤业在地下资源的地质勘探、

立井建井、 开采等方面的经验积累

和技术优势， 又可充分借助母公司

兖矿集团在化肥化工、 煤化工等方面

的人才储备和技术， 有能力把优势转

化为胜势。

另外， 钾矿开采行业较高的利润

率也是兖州煤业此次出手的动机之

一。 公司表示， 兖煤加拿大资源公司

将在专业技术顾问等中介机构帮助

下， 投入资金尽快开展前期的补充勘

探， 尽早获得符合国际矿业评估准则

并被业界广泛认可的第一手地质资

料， 积极推进探矿权向采矿权转化。

定向增发改配股 中国北车融资额缩水

31

亿

证券时报记者 张莹莹

受 “

7

·

23

” 铁路事故持续影

响， 高铁板块股价一路下挫。 中国

北车 （

601299

） 今日公告， 鉴于资

本市场环境发生变化， 经公司与保

荐机构协商， 同意终止实施非公开

发行

A

股股票的事项， 并将向中

国证监会申请撤回相关申请文件。

不过， 公司同时公告称， 拟以

截至

6

月

30

日的总股本

83

亿股为

基数， 按照每

10

股配售不超过

3

股的比例向全体股东实施配股， 预

计可配股份数量不超过

24.9

亿股，

此次配股募集资金总额不超过

71

亿元， 相比定向增发募资不超过

102.39

亿元， 大幅缩水约

31

亿元。

公司表示， 在此次配股实际募

集资金净额少于募集资金投资项目

拟投入募集资金总额时， 公司将对

拟投入的单个或多个具体项目的拟

投入募集资金金额进行调减， 并利

用自筹资金解决不足部分。 此前的

定增募投项目共包括五大项目

27

个子项目， 配股募投项目调整为五

大项目

22

个子项目， 并且各项目

投资总额也由此前的

157

亿元， 调整

为

123

亿元。

据了解， 中国北车

3

月份启动上

市以来的首次定向增发， 并于

7

月初

对增发方案进行了调整， 增发价由最

初的不低于

7.19

元

/

股， 调整为不低

于

6.1

元

/

股， 募集资金总额由不超

过

107.38

亿元， 下调至

102.39

亿元。

但受 “

7

·

23

” 铁路事故及股市低迷影

响， 公司股价萎靡不振， 盘中最低下

探至

4.4

元， 创下上市以来的最低价

格。 节前最后一个交易日， 公司股票

收盘价为

4.52

元。

资料显示， 与中国北车同病相怜

的还有中国南车 （

601766

）、 中国中

铁 （

601390

）。

9

月中旬， 中国南车

在终止

6

月份推出的定向增发方案的

同时， 推出了新的增发方案， 将增发

价由原来的

6.06

元

/

股， 下调为

4.46

元

/

股， 下调幅度

26%

， 募资总额也

调整为不超过

90

亿元， 缩水

20

亿

元。 在新方案中， 曾经承诺认购

50

亿元的社保基金已不见踪影。 中国中

铁

8

月

11

日也宣布， 因国家宏观政

策调整和政府审批存在一定不确定

性， 决定终止非公开发行计划。

� � � �对于福星晓程 （

300139.SZ

） 的投资

者而言，

9

月

20

日公司发布的一纸公告

就像从天上砸下了一块馅饼， 令人欣喜

又满腹狐疑： 为什么会有这么好的事情？

福星晓程公告称， 已与加纳国家电

力公司

(ECG)

正式签订 《降低线损与

相关电网改造的合同》。 在未来

18

个

月， 公司将投资总额

1

亿美元， 在加纳

国家电力公司管辖的大阿克拉省地区进

行基于降低线损和相关电网改造项目。

首期用户为

45

万户， 运营时间

10

年。

根据合同约定， 公司收益将主要

来自于降损收益分成， 福星晓程占比

80%

， 加纳国家电力公司占比

20%

。

项目准备期为

6

个月， 执行期为

10

年， 采取边投资边收益的方式。 同时，

合同还承诺， 合同期内福星晓程每年

收益将有

10%

的增长。

据多数投研机构预测， 这一项目最

终将能够为公司未来

10

年带来销售收

入总计

33

亿美元、 税前利润总额

6

亿

美元、 平均年收益

4000

万美元的收益，

业绩将于明年一季度有初步体现。

这是一笔相当可观的利润。 预估算

明年这一项目带来的收益将会超过公司

今年收益总和。 而更值得期待的是， 这

一个项目仅是福星晓程拓展非洲市场的

开始， 预计未来还有很大的拓展空间。

与加纳国家电力公司的项目， 确实

难免有天上掉馅饼之感。 为此， 福星晓

程相关负责人表示， 获得这样一个合同

并非偶然， 更多的是依靠公司多年自身

的技术积累、 结合盈利模式创新以及公

司决策层的经营理念的转变。

合同的获得

这一合同的获得应该归功于福星晓

程今年年初以增资控股方式投资加纳

CB

公司的

BOT

（建设

－

经营

－

转让） 项

目。 该项目最早由中国某进出口公司参

与招投标获得， 随后授权给

CB

公司执

行此项目。 即从

2007

年开始， 承包人

以

BOT

方式承包加纳首都阿克拉地区

34

万只预付费电表项目。 在此期间，

为

CB

公司提供终端产品的一直是福星

晓程公司。

在

BOT

项目实施期间， 福星晓程

董事长程毅先生发现了一个有趣的现

象。 加纳电网多为很久以前留下的电网

遗产， 建造质量尚可， 但却存在着普遍

的严重线损现象， 高达

30%

多。

随后， 福星晓程对此进行了大规模

的考察。 发现造成大量线损的原因除了

技术上的原因外， 还存在着大量的管理

问题。 譬如加纳目前还没有进行一户一

表改造， 但是当地已经实施阶梯电价制

度。 在这一背景下， 很多用户共用同一

个电表， 这就导致电价成倍上升。

“很多用户希望能够实现一户一表，

但加纳国家电力公司没有投入很多资

金， 这就导致了大量被迫偷电的行为。”

这成为了加纳国家电力公司亟待解决的

难题。 在经过可行性分析后， 福星晓程

提出了降低线损和电网改造的解决方

案。 并为此进行了三个月试点， 最终结

果表明， 效果很好， 并获得到了加纳国

家电力公司的认可。 在试点中， 线损率

普遍降到

7%

以下， 而加纳此前认可的

线损数据则是

31.98%

。

这意味着此项目中将有可观的降

损收益空间， 而基于降损收益分成正

是这一项目的盈利核心。 程毅董事长

介绍说， 这个项目一经提出， 就引起

了加纳国家电力公司、 加纳能源部、

以及高层的高度重视。 原因很简单，

因为整个项目并不需要加纳国家电力

公司投入一分钱， 还能享受一定的收

益， 这是一个双赢的结果。

稳赚不赔的项目

按照合同规定， 福星晓程将取得

当地不少于

45

万用户片区的

10

年供

电收费电力运营的权利， 这本质上相

当于一个二级电力运营商。 项目实施

将分为两个阶段： 第一阶段为改造运

营期， 为期

18

个月； 第二阶段为运营

维护期， 为期

8

年

6

个月。

在此商业模式下， 公司通过对区域

内旧的

11KV

及

430/240V

电网进行工

程改造， 对原有用户 （含工业、 商业和

民用等用户） 电表换装登记和智能化改

造， 构建该区域高效自动化的集抄网

络， 并在此基础上对供电线路进行优

化。 从而可以大幅提升原有电网的可靠

性， 进而实现管理成本与线损降低的双

重效益。

从目前的盈利路径来看， 这是一个

稳赚不赔的项目。 一方面基于降损收益

分成的盈利模式从试点工程证明了实现

的可行性； 另一方面在于加纳国家电力

公司在合同中对福星晓程的收益作出的

承诺， 即年均增长达到

10%

。

这一承诺主要是基于加纳每年用电

量增长的预期以及电价不断上涨。 从目

前来看， 无论是电价上调还是用电量增

长， 在加纳都处于一个上行通道。 因此

合同确定将每年对此数值进行复核， 如

果没有达到

10%

， 加纳国家电力公司

将会在基础电费中给予补贴。

根据计划， 项目将自改造运营期起

始， 开始实现收入， 收入与完成改造户

数同步增长。 有机构给出的预测是， 预

计整个项目期内营业额累计为

33

亿美

元、 税前利润达到

6

亿美元， 年均利润

高达

4000

万美元。

这些还不是这一项目的所有亮点。

45

万用户只是第一期合同， 基于这一

模式， 预计公司未来在周边地区复制的

可能性很大。 目前已经有很多周边国家

对此表现出了很高的兴趣， 公司也已经

接到了部分国家的邀请。

发展核心仍是创新

值得一提的是， 在福星晓程发展

战略中， 这一项目仅仅是承担输血功

能， 公司未来发展的核心仍是集成电

路设计技术和产品的创新。 实施这一

项目并不是公司在进行业务转型， 或

者说转移战场。 这只是对公司目前自

有技术的一种深化， 转换了一种更好

的盈利模式。

对此， 程毅董事长表示， 一个好的

高科技公司在一个行业里必须保持技术

与运营模式的创新性， 只有不断创新，

才能保持公司的盈利能力和盈利水平，

才不会因为只依靠一种技术或一种运行

模式而随着大环境的变化而变化， 这样

会增加企业的风险， 不利于企业长期稳

健地发展。

“如何回避？” 程毅董事长说， 这就

要求公司自身去完善产品线， 进行技术

研发及创新， 从而应对各种各样的挑

战， 而不是简单地因为某个技术把公司

锁在这个区域内。

这是一个简单的道理， 但显然福

星晓程领会的比别人更加出色。 程毅

董事长说： “在解决这些问题之前，

必须找到一个非常好的盈利点， 这样

的项目将能够保证公司未来新技术的

研发并抵御可能出现的风险。 企业上

升到一定阶段需要一个承载的平台，

来进行调整蓄势， 所谓厚积薄发也是

这个道理。” （周宇） （

CIS

）

福星晓程：

一亿美金大单合同的来龙去脉


